
    “最近市场低迷，和这波疫情不无关系。”刚刚过去的这个周末，全国

电影票房报收 1.76 亿元，上海本地票房约 1340 万元，不及市场火热时

一天甚至半天的票房。大多影院门前冷冷清清，影厅内更是三三两两，哪

怕被公认地段最好、设备最新的百丽宫影城也生意一般。 香港百老汇院

线上海区域经理高蓉分析：“影片是一方面因素，另外疫情抬头对观众的

观影情绪也产生了负面影响。目前，对于影院来说，一方面严格遵守防疫

要求，另一方面适当压缩运能，减少营运成本，力争度过艰难的时期。 ”

    这个暑期档，市场很平淡。不

仅没有出现《我不是药神》《战狼
2》《哪吒之魔童降世》这样以几十

亿元票房体量领跑档期的大片，10
亿元似乎也已经成为了这个夏天

的“天花板”。整个夏天只有一部
《中国医生》上映 43 天票房报收

13.12亿元，连续多日的单日票房冠

军《怒火 ·重案》口碑品质皆有不俗
表现，但目前总票房刚刚勉强到了

9亿元。

但市场对于一个月之后的中秋

和国庆档仍然充满着希望。一来，

《我和我的父辈》主创阵容强大，吴

京、章子怡、徐峥、沈腾四人自导自
演，观众和市场有所期待，朱一龙和

黄志忠领衔主演的《峰爆》题材也相
当新鲜，首次聚焦“中国式救援”；二

来，电影行业从业者始终对国家

整体的疫情防控策略和力度有很

大的信心。“对国庆档肯定会有期
待，对整个电影市场也抱着乐观

的态度，做好我们现在的工作。”
万达的鲁经理说出了广大从业者

的心声。
首席记者 孙佳音
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    昨天上午，中国足协在上海召开座谈会，就国足

备战 12强赛相关事宜与媒体进行沟通，并正式对外
宣布：与国足现任主帅李铁续约至 2026年，以确保国家

队长期稳定发展。这也意味着，李铁将至少有长达 5年
的时间来打造球队，包括冲击下一届世界杯。

足协认可
就在前段时间，坊间有传闻称，考虑到李铁缺少带队征

战 12强赛这种大赛的经验，中国足协有可能再次邀请名帅

里皮出山。而这条“小道消息”，昨天被足协正式辟谣了。
中国足协常务副秘书长，国管部部长陈永亮在座谈

会上透露，足协已与李铁就执教中国队至 2026年签订了
工作合同。

2020年 1月，在里皮第二次告别国足后，年轻的李铁

上位成为国足主帅。在他的率领下，国足在 40强赛最后
四场比赛获得全胜，顺利挺进 12强赛。“铁家军”的团结、拼

搏属性，给球迷留下了深刻的印象。

谈到李铁的表现以及新合同时，陈永亮给予了高度评价：

“经历了 40强赛，不管球队的技战术打法，还是球员在场上的
表现，以及教练团队的能力，相信大家有目共睹。”显然，李铁

获得这份新合同，与中国足协对其高度认可密不可分。
为何给李铁一份 5年的长约？陈永亮表示：“不管男足国

家队，还是其他年龄段梯队，都会有年度评估。当然，成绩不是
唯一的标准，还包括团队建设、热身赛等等具体表现，队员的

精神状态，还有整个队伍是否能够形成稳定的技战术打法，都

在评估范围之内。”
对于这支国足冲击世界杯的前景，陈永亮说：“其实大家

都清楚球队备战、比赛面临的困难，包括主场问题、疫情防控

因素、队员长时间在外封闭等很多问题。所以，我们确定了‘全力

拼搏、力争出线’这个目标。大家都会去拼搏，不拼是没办法出线
的，但结果如何谁也不敢保证。”

呼吁支持
眼下，李铁的首要任务是带领中国队打好即将开战的 2022

年世界杯预选赛亚洲区 12强赛。在昨天的座谈会上，李铁介绍了

国足近来的备战情况。他表示，教练组已经掌握了首个对手澳大
利亚队的相关情报，并交给了所有球员。“我不会去和哪支队伍做所

谓的实力对比，那样没有意义。我向球员们强调，国家队和 12强赛
意味着什么，告诉他们看了这些资料会有所收获。”

李铁也呼吁外界多一些正面的支持。“中国足球就像大家的儿
子，需要家长给予更多的鼓励。当然这个孩子有时候考得不好，有时

候淘气，但他还是你的儿子，不能说考得不好就不要了。”他说，“球

员特别需要鼓励，中国足球靠骂是骂不出去的。”
受到疫情影响，本次 12强赛赛程充满了不确定性，如果无法在 10月和 11月回到

国内打主场比赛，就意味着国足在卡塔尔集训和比赛时间将超过 3个月。对此，李铁表
示他已经做好出去之后半年无法回家的准备，比如带了足够喝半年的茶叶。“国家真的需要你的时

候，你还有什么选择吗？没有选择。把事情做好，享受每一天。”
执教国足一年半有余，李铁自信还是让国家队发生改变：“我觉得国家队至少从精气神、比赛状

态和态度上有了一些变化。或许你竭尽全力也不一定能赢球，但有些比赛其实差距没那么大。我接

手以后，感觉球员逐渐表现稳定了，发挥正常了。”
对于即将开始的 12强赛前两场小组赛，澳大利亚队和日本队的硬实力都在中国队之上，但李

铁认为：“不是你比我强，我就没有机会赢你。但现在告诉队员，你们可以赢日本队，赢澳大利亚队，
队员缺少信心。他们没有几个人有 12强赛赢球的经历，需要通过胜利去建立信心，

尤其是赢得 12强赛这个级别的比赛。”

本报记者 关尹
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    疫情期间，影院怎样
度过艰难时期？

    高蓉告诉记者，目前旗下十座影院

还都关闭着卖品部。“严格阻拦外带食
品，厅内加强巡视，提醒观众全程戴好

口罩。”她说，为了尽量不打扰观众看电
影，他们特地制作了巡场灯牌，定时进

场巡视，提醒观众戴好口罩，“‘绿码’检
查和测温，更是一年多来一天不敢松

懈，也感谢影迷朋友始终的配合。”

记者昨天来到蝉联 2019年和2020

年上海影院票房排行冠军的万达影城

（五角场万达广场店），虽然上座率因疫
情防控持续受影响，但影城同样没有售

卖现制食品。除了免费向没有戴口罩的
观众发放口罩之外，开场前各影厅内外

也悉心举牌提醒大家影厅禁止饮食。
“几乎天天有人检查，市里、区里、协会

都有。我们防疫这根弦，一刻不敢松。”

不少中小影院经理也这样告诉记者。

厅内多巡视

自身强管理

    万达影城值班经理鲁赟舜介绍

说：“近期在防疫的同时，我们也在提
高影城的服务品质。所以影院员工的

人数也在增加，周末 20人左右到岗，
平时一天大约 16人。员工上岗前必须

先测温，佩戴口罩及一次性手套。”百
老汇院线方面要求更为“严苛”，一线

员工实现了疫苗全覆盖，家庭成员如

有离沪，返沪都要报备；对保洁人员、

兼职员工等非固定编制人员，也加强
了管理，“上岗前严格测温，上传健康

码、行程码，加强监控”。记者了解到，
上海不少影院最近陆续增添、更新自

动测温设备、自动闸机验票等等，更

大程度上实现自动化，最大程度避

免人工接触。

国庆有期待

体坛观察
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